



Basisbildung –

Lesen, Schreiben, Rechnen, neue Medien: Das kann doch heute jede(r)?

Einladung zur Filmvorführung
& Diskussion mit Expertinnen und Experten

am 8. September 2016 von 13-17 Uhr
im Kulturhaus Liezen, Kulturhausplatz 1, 8940 Liezen

PROGRAMM

Ausschnitte aus dem Film Rosi, Kurt und Koni & Diskussion

Ein Einblick in die alltäglichen Herausforderungen von Erwachsenen, die Schwierigkeiten im Lesen, Schreiben, Rechnen oder im Umgang mit neuen Medien haben. Zwei Jahre lang hat die Filmemacherin Hanne Lassl Erwachsene durch ihren Alltag begleitet. Sie zeigt ihren Kampf um Unabhängigkeit und Selbstbestimmung, erzählt von ihren Wünschen, Stärken und Schwächen.



Im Dialog mit ExpertInnen

Einzelne Stationen ermöglichen den Austausch mit ExpertInnen, die schon viel Expertise zum Thema Basisbildung und im Umsetzen von Grundbildungsmaßnahmen aufgebaut haben. Lernen Sie aus Erfahrungen von ExpertInnen und nehmen Sie diese für das eigene Arbeitsfeld mit!

Neue Workshopreihe für MultiplikatorInnen

Bildungsanbieter, BeraterInnen, SozialarbeiterInnen, Ehrenamtliche sowie Schlüsselkräfte in Betrieben und der Gemeinde können nun kostenlos Wissenswertes zum Thema Grundbildung sammeln. Wie erkennt man z.B., dass Personen geringe Grundkenntnisse im Lesen, Schreiben, Rechnen oder im Umgang mit neuen Medien haben? Wie kann ich sie sensibel auf das Thema ansprechen? Und wie können Grundbildungsangebote sinnvoll im Betrieb integriert werden? Diese und weitere Fragestellungen rund um Basisbildung werden im Rahmen einer 7-teiligen Workshopreihe im Projekt „Basisbildung – Systementwicklung Steiermark“ behandelt.

Anmeldung & Information unter: Mag.^a Katrin Pittner | katrin.pittner@eb-stmk.at | 0664/ 88735124
Bildungsnetzwerk Steiermark, Niesenberggasse 59, 8020 Graz

<http://www.bildungsnetzwerk-stmk.at/basisbildung-systementwicklung-steiermark.html>

Diese Maßnahme wird aus Mitteln des Europäischen Sozialfonds, des Bundesministeriums für Bildung und Frauen und dem Land Steiermark finanziert.
Europäische Union – weiterführende Informationen: <http://ec.europa.eu/esf/>

Wozu Basisbildung?



Lesen, Schreiben, Rechnen, IKT – das kann doch heute (nicht) jede(r)?

In unserem alltäglichen Verständnis herrscht die Vorstellung, dass jede/jeder Erwachsene nach Absolvierung der Pflichtschule diese Kenntnisse bereits erworben hat. Tatsache jedoch ist, dass es auch in der Steiermark Personen gibt, die diese Grundkenntnisse in der Schule nicht ausreichend erwerben konnten, negative Schulerfahrungen sie daran hinderten oder diese Kompetenzen lange nicht gebraucht und in weiterer Folge wieder verlernt wurden.



Basisbildung in Zahlen

Studien zufolge wird die Anzahl der Personen, die über geringe Basiskompetenzen verfügen, auf bis zu einer Million Menschen in Österreich geschätzt. Laut der PIACC-Studie sind 60% der Personen mit Basisbildungsbedarf in einem Arbeitsverhältnis. Basisbildung ist ein wesentlicher Bereich der Erwachsenenbildung. Dazu gehören beispielsweise sinnerfassendes Lesen, schriftlicher Ausdruck, die Anwendung mathematischer Grundkenntnisse im Alltag und der sichere Umgang mit dem Computer.



Chancen und Nutzen von Basisbildung

Gute schriftsprachliche Kompetenzen, Leistungsbereitschaft, Flexibilität, Lernfähigkeit, Kommunikationsfähigkeit, Lösungsorientierung, Qualitätsbewusstsein und Veränderungsbereitschaft sind Anforderungen, die in der Arbeitswelt in vielen Bereichen immer wichtiger werden. Der persönliche Gewinn für jene Personen, die an Basisbildungskursen teilnehmen, steht außer Frage, da Basisbildungskurse den eigenen Gestaltungsspielraum erweitern. Aber auch für Betriebe ist es bedeutsam, sich mit dem Thema Basisbildung im eigenen Unternehmen auseinander zu setzen und dieses zu forcieren.



Basisbildung in Betrieben/Unternehmen – für beide Seiten gewinnbringend

Mangelnde Basisbildung erweist sich auch für Unternehmen als eine Aufgabe, die es zu lösen gilt. Rückmeldungen von Betrieben, die bereits Basisbildungsangebote für MitarbeiterInnen durchgeführt haben, konnten einen großen betrieblichen Nutzen verzeichnen: Basisbildung steigerte die Motivation der MitarbeiterInnen, sowie auch den sicheren Umgang im eigenen Arbeitsbereich und bei der Einschulung in neue Arbeitsprozesse. Die TeilnehmerInnen der Basisbildungskurse trauten sich mehr zu und waren offener für Neues. Insgesamt wurde die persönliche Weiterentwicklung der TeilnehmerInnen als äußerst positiv bewertet.